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Reporta la FGE Quintana Roo
la detención de 135 personas, 
17 vinculaciones a proceso y
tres sentencias por robo, en la
semana del 16 al 22 de enero

Seguirá clima templado en
las costas de Quintana Roo

número 27; chubascos aislados 
durante noche y madrugada >9>10

Mara Lezama: “que Mara Lezama: “que 
todas las mujeres todas las mujeres 
tengan autonomía tengan autonomía 

económica, personal y política”económica, personal y política”
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La gobernadora Mara Leza-
ma Espinosa aseguró que 
con el Plan Estatal de Desa-
rrollo 2023-2027 (PDE) se 
diseñaron acciones para 
atender primero a los más 
pobres, dirigidas a superar 
prioridades apegadas al Nue-
vo Acuerdo por el Bienestar 
y Desarrollo. 

Mara Lezama urgió la ne-
cesidad de desmontar un mo-
delo económico agotado, que 
se efectuará con los ejes y las 
líneas de acción del PDE que 
presentó como base para 
transitar hacia la transforma-
ción profunda, con bienestar 
compartido para las y los 
quintanarroenses. 

Su gobierno seguirá di-
chas líneas, que al mismo 
tiempo irán de la mano del 
Nuevo Acuerdo por el Bie-
nestar y Desarrollo, ya que 
están dirigidas a superar la 
carencia de una alimenta-
ción adecuada, por lo que 
se plantea la operación de 
la Agencia de Seguridad 
Alimentaria. 

Dijo que se garantizará el 
acceso a buenos servicios de 
salud y medicamentos para to-
das y todos, a una educación 
en condiciones dignas y a un 
entorno seguro para convivir 
en el espacio público. De ma-
nera específica, la gobernadora 
se comprometió a transformar 
las condiciones de bienestar 
para las y los indígenas, para 
las mujeres y los grupos de 
atención prioritaria. 

LA APUESTA EN QUINTANA ROO ES 
LOGRAR UN GOBIERNO HUMANISTA 

Mara Lezama fue clara al se-
ñalar que en este gobierno 
humanista y progresista me-
jorarán las condiciones de 
bienestar para las mujeres, 
para que puedan tomar libre-
mente las decisiones que 
afecten sus vidas.  

“Esto significa, que todas 
las mujeres tengan autonomía 
económica, personal y políti-
ca”, explicó. 

El compromiso social de 
su gobierno es contar con 
una nueva política de igual-
dad de género para que las 
mujeres quintanarroenses 
tengan las mismas oportu-
nidades que los hombres, 
acceso a educación, recono-
cimiento social y económi-
co, así como una represen-
tación política. 

La titular del Ejecutivo es-
tatal añadió, que el PED, pu-
blicado ya en el Periódico Ofi-

cial del Estado de Quintana 
Roo en una edición de 576 pá-
ginas, también establece las 
estrategias para fomentar la in-
versión responsable. 

Además, el uso racional de 
recursos como el agua, y la pla-
neación para el desarrollo ur-
bano incluyente y sustentable, 
creando infraestructura para el 
bienestar que resuelva proble-
mas de largo plazo, como la 
movilidad y el transporte. 

Los ejes de desarrollo 

contemplan los siguientes 
programas: 

EJE 1.- BIENESTAR SOCIAL  
Y CALIDAD DE VIDA 

1. Programa Sectorial de 
Bienestar Social. 

2 Programa Sectorial de 
Educación, Cultura y 
Deporte para el Bienestar. 

3. Programa Sectorial de 
Salud para Todos. 

4. Programa Institucional de 
Bienestar Familiar. 

Se atenderá primero a los 
más pobres: Mara Lezama 

Derecho de réplica

2    Opinión

– La gobernadora señaló la necesidad de desmontar un modelo 
económico agotado, con las líneas de acción del Plan de Desarrollo

Por José Luis 
Montañez

La gobernadora Mara Lezama señaló que en este gobierno mejorarán las condiciones de bienestar para las mujeres. 



5. Programa Especial de 
Pueblos y Comunidades 
Indígenas. 

6. Programa Especial de 
Autonomía de la Mujer. 

EJE 2.- SEGURIDAD CIUDADANA 
1. Programa Sectorial de 

Seguridad Ciudadana, 
Justicia y Protección Civil. 

2. Programa Especial de 
Protección de los 
Derechos Humanos. 

EJE 3.- DESARROLLO  
ECONÓMICO INCLUSIVO 

1. Programa Sectorial de 
Desarrollo Económico 
Integral. 

2. Programa Sectorial de 
Trabajo Inclusivo y 
Justicia Laboral. 

EJE 4.- MEDIO AMBIENTE Y 
CRECIMIENTO SUSTENTABLE 

1. Programa Sectorial de 
Desarrollo Urbano 
Incluyente. 

2. Programa Sectorial de 
Medio Ambiente y 
Sustentabilidad. 

3. Programa Sectorial de 
Infraestructura para el 
Bienestar. 

4. Programa Regional para el 
Desarrollo Insular. 

5. Programa Regional para el 
Desarrollo Metropolitano. 

6. Programa Regional para el 
Desarrollo de las Zonas 
Limítrofes. 

EJE 5.- GOBIERNO HONESTO, 
AUSTERO Y CERCANO A LA GENTE 
1. Programa Sectorial de 

Gobernanza. 
2. Programa Sectorial de 

Transparencia y Gobierno 
Honesto. 

3. Programa Sectorial de 
Fortalecimiento 
Hacendario y 
Administración Eficiente 
de los Recursos. 

4. Programa Especial de 
Anticorrupción.
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Mara Lezama aseguró que con el Plan Estatal de Desarrollo se diseñaron acciones para atender primero a los más pobres.

La titular del Ejecutivo estatal, Mara Lezama, añadió que el PED también establece las estrategias para fomentar la 
inversión responsable.
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Cancún.– Hoteleros del Caribe mexicano anticipan 
que se espera el arribo de por lo menos 25 mil tu-
ristas para la temporada de “spring break” que 
arranca la segunda semana de febrero, por lo que 
ya se están preparando para recibirlos, pues se 
trata de un mercado que deja buenos ingresos en 
el destino. 

El presidente de la Asociación de Hoteles de 
Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres, Jesús 
Almaguer Salazar, declaró que este sector sigue 
llegando al destino cada año y que se debe tra-
bajar no sólo en conservarlo, sino en recuperar 
números que se tenían con anterioridad, ya que 
hay otros destinos como República Dominicana 
buscan llevárselos. 

“Nosotros esperamos que pueda llegar un nú-
mero importante de visitantes, ya que para nosotros 
todos los mercados son importantes y en los últi-
mos años hemos notado la llegada no solo de es-
tudiantes de Estados Unidos sino también de países 
como Brasil y Argentina e incluso también nacio-
nales”, dijo. 

Y destacó que todo el Caribe mexicano, sobre 
todo Cancún, sigue siendo uno de los destinos fa-
voritos para vacacionar, por lo que los spring brea-
kers, que son principalmente estudiantes de Esta-
dos Unidos, comienzan a llegar desde la primera 

quincena de febrero, “se espera un ligero aumento 
en la llegada de estos viajeros. Y es necesario atacar 
todos los mercados, ya que todos los turistas valen, 
y como destino turístico las puertas deben estar 
abiertas para todos”, comentó. 

Hay que recordar que hace algunos años se 
dejó de lado la promoción para el mercado de 
Spring Break, lo que llevó a una caída de más de 
100 mil viajeros de este tipo, que arribaban a las 
playas hace más de 10 años, mismos a los que in-

teresa recuperar en los próximos años. 
Los estudiantes de Estados Unidos, llegan a 

Cancún desde diferentes partes como Nueva York, 
Texas y California, dejando una derrama econó-
mica importante a los diferentes sectores de la in-
dustria turística, desde hoteleros, comerciantes, 
restaurantes y otros. 

Tras tres años de la pandemia, se espera 
que este año se retomen este tipo de viajes 
de fin de curso para los estudiantes nortea-

mericanos con destino a Quintana Roo. 
  
LLEGARÁN 80 MIL CRUCERISTAS A COZUMEL 

Por otro lado, se informó que durante esta semana 
están arribando a Cozumel, 28 cruceros interna-
cionales, lo que significa que este destino recibirá 
alrededor de 84 mil turistas durante la próxima 
semana, los cuales se espera que generen una de-
rrama económica de aproximadamente 121 mi-
llones de pesos, repartidos no solo en este sector, 
sino de manera indirecta en comercios aledaños 
a los puertos. 

El día de actividad portuaria más intenso du-
rante la semana ha sido el martes, cuando los tres 
muelles internacionales trabajaron a su máxima 
capacidad, ante la llegada de un total de siete mega 
embarcaciones, tres de los cuales atracarán en 
Puerta Maya, así como dos respectivamente en 
SSA México y Punta Langosta. 

Mientras tanto, el lunes llegaron dos cruceros, 
luego el miércoles fueron seis más, y se espera 
que hoy arriben cuatro, lo mismo que mañana vier-
nes, otros cuatro. 

 Asimismo, se espera que, con los 28 hoteles 
flotantes programados en este periodo de tiempo, 
llegarán alrededor de 84 mil turistas, incluidos pa-
sajeros y tripulación, que podrían dejar derrama 
económica de 120 millones 960 mil pesos, me-
diante un gasto per cápita de 80 dólares. 

En Cancún se espera el arribo de  
al menos 25 mil “springbreakers” 

- Hoteles del Caribe mexicano se preparan para recibir a los jóvenes extranjeros

Esta semana estarán arribando a la isla de Cozumel, 28 cruceros internacionales. 

Hoteleros del Caribe mexicano anticipan que se espera el arribo de por lo menos 25 mil turistas para la temporada 
“spring break”. 

El presidente de la 
Asociación de Hoteles de 
Cancún, Puerto Morelos e 

Isla Mujeres, Jesús 
Almaguer, declaró que el 

sector “spring break” sigue 
llegando al destino cada 

año y que se debe trabajar 
no sólo en conservarlo, 
sino en recuperar los 

números que se tenían 
antes de la pandemia.

Para la segunda mitad de febrero 
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Chetumal.- El precio por casillero de huevo en 
Quintana Roo se disparó hasta en un 30% durante 
enero, es decir que, los consumidores tienen que 
pagar hasta 90 pesos por ese producto de la canasta 
básica, 20 pesos más que en diciembre, lo que viene 
a ser un fuerte golpe para la economía familiar que 
ya viene desgastada desde finales del año pasado. 

En mercados y supermercados de Chetumal y 
de Cancún se pueden observar costos desde los 
70 y hasta los 90 pesos el casillero, lo que repre-
senta que no hay regulación formal sobre el precio, 
sino que los comercializadores fijan el costo final 
a los consumidores. 

 Mientras tanto, el precio por pieza se cotiza 
en hasta tres pesos en algunas tiendas de abarrotes, 
de tal manera, que los consumidores, terminan pa-
gando un total de 105 pesos por las 35 piezas apro-
ximadas del casillero. 

 Algunos consumidores manifiestan que, al 
tratarse de un alimento básico en los hogares, se 
ven obligados a pagar el costo que disponen los 
vendedores, sin importar los incrementos, ya que 
pueden comer hasta seis personas con 10 piezas 
de huevo, en una comida. 

 Por su parte los vendedores argumentan, que 
no existe desabasto de este producto en los ana-
queles de las tiendas, ya que se tiene una provee-
duría suficiente con las grandes cadenas, por lo 

que puede haber tranquilidad en ese sentido, para 
no encarecer más su venta. 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi) informó a través del Índice Nacional de 
Precios al Consumidor (INPC) que la ciudad de 
Chetumal obtuvo el lugar número 11 de una lista 
de 55 ciudades a nivel nacional sobre los mayores 
incrementos porcentuales de la inflación, de 0.73% 
respecto a diciembre del año pasado. En tanto que 
la media nacional fue de apenas 0.24%. 

 Asimismo, en un año, Chetumal tuvo una in-
flación de 8.62%. Se trata del alza de precios de 
productos y servicios de consumo básico en los 
hogares. En tanto que Cancún tuvo 0.24% de in-
flación mensual y de 8.19% anual, según cifras 
oficiales. 

POSPONEN REACTIVACIÓN  
DEL ALCOHOLÍMETRO EN CANCÚN 

 Si bien ya se había anunciado que el regreso del 
programa del alcoholímetro en Cancún sería 
para esta última semana del mes de enero, ahora 
las autoridades han salido para manifestar que 
se va a posponer y sin dar nueva fecha, refieren 
que aún no se cuenta con lo necesario para po-
nerlo en marcha. 

 El secretario general del Ayuntamiento, Jor-
ge Aguilar Osorio, confirmó que no se tiene una 
fecha para el regreso de esta medida preventiva, 
que fue suspendida hace dos años, con motivo 

de la contingencia sanitaria, para evitar contagios 
de Covid-19. 

 “No tenemos una fecha, no se me pongan ner-
viosos todavía no tenemos una fecha. Hasta el mo-
mento, las autoridades cuentan con un avance del 
85% de lo que se necesita para reactivar las pruebas 
de alcoholemia” aclaró el funcionario. 

Además destacó que “hay que afinar algunos 
detalles en cuanto a la logística para llevar a cabo 
los operativos”. Dijo que se va a capacitar al per-
sonal de la Secretaría de Seguridad Pública y Trán-
sito municipal a fin de que todo se haga de forma 
correcta y sin afectar a nadie. 

 También señaló que se va a lanzar una con-
vocatoria abierta para aquellos ciudadanos y or-
ganizaciones no gubernamentales que quieran 
participar como visores ciudadanos y certificar 

que no haya corrupción en la aplicación de esta 
medida.  Por otro lado, adelantó que “vamos a re-
activar también temas preventivos, ahí vamos a 
hablar con Canirac (Cámara Nacional de la In-
dustria Restaurantera y Alimentos Condimentados) 
para ver cómo estimular el tema del conductor de-
signado. En fin, una serie de programas sociales, 
que implica que todavía no tengamos una fecha, 
pero vamos muy avanzados”.  

Finalmente, dijo que es necesario que regrese 
el alcoholímetro, ya que las autoridades han ob-
servado que “a cada rato, desafortunadamente es 
dañado el mobiliario urbano”. No se le exige a la 
ciudadanía que no tome, es una exigencia para 
que se cumpla con un reglamento y, desde luego, 
no poner en peligro su propia vida, o la de otros”, 
concluyó Aguilar Osorio. 

El precio del huevo se dispara 
hasta un 30% en Quintana Roo 

- En Chetumal y Cancún el precio oscila entre los 70 a 90 pesos por casillero 

Autoridades de Cancún confirman que el programa del Alcoholímetro se 
pospondrá hasta nuevo aviso.  

El precio por casillero de huevo en Quintana Roo se disparó hasta en un 30% 
durante enero. 

Otro golpe a la economía familiar 

Algunos consumidores manifiestan que,  
al tratarse de un alimento básico, se ven 

obligados a pagar el costo que disponen los 
vendedores, sin importar los incrementos, 
ya que pueden comer hasta seis personas 

con 10 piezas de huevo, en una comida. 
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Ciudad de México.– A decir del general 
Luis Cresencio Sandoval, secretario de 
la Defensa Nacional, los 243 kilómetros 
que comprende el Tramo 2 del Tren 
Maya serán vigilados no sólo con he-
licópteros, sino con drones, a fin de brin-
dar seguridad a los pasajeros. 

El funcionario federal explicó que 
a través de batallones de la Guardia Na-
cional se ofrecerán diversos tipos de se-
guridad, desde la operacional, con el 
monitoreo de comunicaciones, señali-
zación hasta la física, con el despliegue 
de los militares a lo largo del trazo del 
megaproyecto federal. 

“Sobre la seguridad en el Tramo 
2, se llevará a cabo a través de los tipos 
de seguridad, la operacional, con todos 
los sistemas de señalización, monito-
reo, comunicaciones, centro de control 
y la física, a través de la presencia de 
la Guardia Nacional que estará en las 
instalaciones, se construirán las yux-
tapuestas a instalaciones ferroviarias 
y turísticas, van a proporcionar segu-
ridad a las zonas arqueológicas, a las 
estaciones, paraderos, hoteles, aero-
puertos, todo lo que es este tipo de ins-
talaciones”, dijo. 

Asimismo, destacó que “a través 
de patrullamientos en las vías, esta-
blecimiento de destacamentos y tam-
bién a bordo del tren. En este Tramo 
2 estarán desplegados 375 elementos 
de la Guardia Nacional para propor-
cionar esta seguridad, apoyados con 

los helicópteros Augusta que estarán 
en el área y también a través de drones 
para garantizar la seguridad a los 
usuarios de este sistema”. 

En total, para la vigilancia de los 
1,554 kilómetros del Tren Maya serán 
desplegados alrededor de 5 mil agentes 

de la Guardia Nacional, tal y como se 
informó la semana pasada, además, a 
las labores de seguridad se agregarían 
cuatro helicópteros Agusta Westeland, 
que fueron comprados en la adminis-
tración pasada. 

Serán un total de seis aeronaves 

marca AgustaWestland, modelo 
AW109 SP, que la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Sedena) adquirió ha-
ce 10 años como parte de un progra-
ma que renovaría la flota de helicóp-
teros, que ahora servirán para la se-
guridad del Tren Maya. 

PROMOVERÁN TULUM  
CON REALIDAD VIRTUAL 

La delegación de promoción turística de 
Tulum presentó en la Fitur su plan para 
implementar la mayor tecnología con re-
alidad virtual para que los potenciales tu-
ristas y empresarios conozcan las bellezas 
naturales de este destino turístico. 

 El director de Turismo de Tulum, 
Jorge Mario Molina, explicó que esta 
estrategia, incorpora la comunicación 
“a través del metaverso” por primera 
vez “Se trata de una idea lograda por el 
alcalde Marciano Dzul Caamal, quien 
le apuesta a la innovación tecnológica. 
Tulum presentó en esta edición de la 
Fitur una experiencia “inmersiva” que 
transporta a viajeros potenciales, inte-
resados en la región del caribe maya, a 
recorrer lo mucho que ofrece Tulum, 
usando visores”, aseveró. El funcionario 
agregó que “Nuestra estrategia incor-
pora ahora esta nueva tecnología que 
fue muy bien aceptada en Fitur, para 
que las nuevas generaciones de viajeros 
decidan viajar a Tulum”. 

Se trata de un entorno virtual emer-
gente en algunos países de latinoamé-
rica, pero no en ciudades como Madrid 
y países como Estados Unidos, o algu-
nos de Europa y Asia que interesan al 
sector turístico. “Estamos adoptando la 
tecnología que predominará en los pró-
ximos diez años, en toda una nueva ge-
neración, para transmitir y compartir 
también allí la esencia, belleza y gran-
deza de la cultura maya, para que juntos 
volvamos al origen”, concluyó. 

La Defensa Nacional vigilará con 
drones el Tramo 2 del Tren Maya 
- Militares darán mayor seguridad a los pasajeros, a su paso por Campeche 

Los 243 kilómetros que comprende el Tramo 2 del Tren Maya serán vigilados no solo con 
helicópteros, sino con drones. 

También utilizará helicópteros 

Para la vigilancia de los mil 554 kilómetros del Tren 
Maya serán desplegados alrededor de 5 mil agentes 

de la Guardia Nacional, además a las labores de 
seguridad se agregarían cuatro helicópteros Agusta, 
que fueron comprados en la administración pasada.
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Cancún.-  Si bien el conflicto entre taxistas y con-
ductores de la plataforma Uber es para la mayoría 
de los ciudadanos en Cancún un asunto que ha es-
calado considerablemente en el último mes, ayer, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador des-
cartó que el problema no vaya a ser resuelto e in-
cluso, aseguró que se trataba de una campaña exa-
gerada con tintes políticos. 

Mientras tanto, son incontables las denuncias 
por parte de ciudadanos, turistas y de los propios 
conductores de Uber, quienes han sido víctimas 
de amenazas, golpes y extorsiones, en el marco 
de su esfuerzo por entrar a laborar en la entidad. 

Durante su conferencia mañanera, el presidente 
López Obrador aseguró que la gobernadora Mara 
Lezama, ya está atendiendo el asunto, asegurando 
que los pasajeros que llegan al estado pueden salir 
del aeropuerto e ingresar sin ningún problema, esto 
tras los cierres de vialidades ocurridos esta semana, 
provocados por las manifestaciones taxistas. 

“Ella (Mara Lezama) informó que están aten-
diendo este problema que hubo en efecto un paro 
de medio día, 3, 4 horas, y que aun cuando haya 
esta confrontación, se garantiza que los turistas y 
los que utilizan el aeropuerto, puedan entrar y salir. 
Es lo que ella nos informó el día de ayer (martes)”, 
declaró el Presidente. 

Asimismo, negó que el problema sea creciente, 
debido a la atención que el Gobierno del Estado 
de Quintana Roo se encuentra dando a las partes 
involucradas, principalmente a los taxistas, quienes 
se niegan a la operación de la plataforma de trans-
porte “No creo (que escalen las acciones) no tiene 

por qué haber problema”, sentenció. 
Del mismo modo, puntualizó que se está ha-

ciendo propaganda con los videos de los taxistas 
protagonizando actos violentos y dijo que están 
exagerando el tema, “se está exagerando un po-
quito, debido a los videos que se han difundido 
en redes sociales” entre esos, uno donde una mujer 
extrajera quedó en medio de una agresión, mientras 
viajaba con menores de edad en un Uber. 

Hay que recordar que, a principios de esta se-
mana, el consulado de Estados Unidos emitió una 
alerta de seguridad a sus ciudadanos que se en-
cuentran en Quintana Roo, debido a los hechos 
violentos que se han suscitado entre taxistas y 
Uber. Y les recomendó extremar precauciones en 
caso de utilizar este tipo de transporte. 

 La advertencia del consulado estadounidense, 
se dio después de la creciente ola de ataques por 
parte de taxistas en contra de trabajadores y usua-
rios de Uber y Cabify, desde la semana pasada, lo 
cual no ha tenido un freno, según testimonios de 
los afectados a través de las redes sociales. 

CONCESIONES, EN PROCESO DE REVOCACIÓN  
Mientras tanto, la presidenta municipal de Benito 
Juárez (Cancún), Ana Patricia Peralta, afirma que, 
tras los hechos ocurridos en las últimas semanas, 
ya se encuentra en proceso la revocación de algu-
nas concesiones de socios del Sindicato de Taxistas 
Andrés Quintana Roo, no obstante, no dijo de 
cuantos vehículos se trataba.  

“Ya están los procesos de algunas revocaciones 
de concesión, claro que sí. Y se está trabajando 
muy de la mano. No queremos dar un número en 
específico, porque luego entorpece las investiga-

ciones”, aseguró en entrevista para diversos medios 
de comunicación locales. 

Agregó que las investigaciones no las realiza 
el Instituto de Movilidad del Estado de Quintana 
Roo (Imoveqroo), sino la Fiscalía General del Es-
tado, esto a fin de garantizar que todos los invo-
lucrados en acciones ilegales, van a tener una con-
secuencia por sus actos. “Las investigaciones se 
están llevando a cabo por parte de la fiscalía, ayer 
lo comentó también el fiscal. Entonces sí hay una 
investigación que se está llevando a cabo”, aseguró, 
posteriormente, destacó que el diálogo con los ta-
xistas “siempre ha estado abierto”. 

Con estas acciones, la alcaldesa señaló, que se 
puede asegurar que no volverá a ocurrir un bloqueo 
como el sufrido en la Zona Hotelera de Cancún 
esta semana, mismo que causó afectaciones, no 
solo a la movilidad de locales y turistas, sino a la 
actividad comercial de muchos empresarios, cuyos 
negocios están localizados en la zona. 

“Esto segura que no se dará ningún tipo de 
estas situaciones, porque sabemos que nos afecta 
a todos, y también a ellos (los taxistas)”, dijo. 

Sobre las adecuaciones a la ley de movilidad, 
necesarias para el ingreso en un marco legal de 
Uber a la entidad, destacó que las autoridades es-
tatales ya tienen en su poder el dictamen emitido 
por los jueces federales, sobre el amparo ahora 
“Solo falta que los diputados hagan las adecua-
ciones correspondientes, porque el servicio de 
Uber tiene que entrar en un proceso de regulari-
zación”, finalizó. 

DESCARTAN BLOQUEOS EN PLAYA 
Por otro lado, el secretario general del Sindicato 
de Taxistas Lázaro Cárdenas del Río, en Playa del 
Carmen, descartó que tengan entre sus planes re-
alizar bloqueos carreteros con el fin de sumarse a 
la exigencia de que la empresa de transporte pri-
vado Uber no opere en la entidad. 

Luis Herrera Quian asegura que los ciudadanos 
son “los menos culpables’” de este problema, por 
lo que aseguró “este sindicato no comparte esas 
formas”, dijo, en referencia al bloqueo que llevaron 
a cabo varios taxistas en los dos accesos a la zona 
hotelera de Cancún, esta semana. 

“No está en nuestros planes. Estamos seguros 
que esa no es la vía para resolver nuestros problemas 
que hoy aquejan al transporte público del estado, y 
en consecuencia no lo haremos. Definitivamente, 
creo que los menos culpables en esta situación es la 
sociedad. No son las formas”, insistió. 

No obstante, si se dijo confiado de que las au-
toridades correspondientes tomen las medidas ne-
cesarias para evitar que conductores de Uber ope-
ren, sin estar regulados, pues su preocupación es 
que no haya igualdad de condiciones en esta com-
petencia por los pasajeros en el estado. 

“Insisto, no estamos de acuerdo. No compar-
timos las cuestiones que los taxistas llegaron a ha-
cer ayer [en Cancún]. No las vamos a repetir aquí 
en Solidaridad, pero también esperamos que las 
autoridades hagan los que les toca para impedir 
que estas unidades [de Uber] operen de manera 
irregular”, enfatizó. 

López Obrador minimiza el 
conflicto entre taxistas y Uber

- Dice el Presidente que se trata de una campaña con tintes políticos 

Autoridades en Cancún aseguran que algunas concesiones de taxistas agresivos 
ya están en proceso de revocación. 

 Andrés Manuel López Obrador descartó que el problema entre taxistas y Uber 
en Cancún no vaya a ser resuelto. 

Más denuncias en Cancún por parte de usuarios 
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Chetumal.– La Comisión para la Juventud y el 
Deporte de Quintana Roo (Cojudeq) confirmó 
que durante febrero y marzo van a tener mucha 
actividad deportiva, pues en este periodo de 
tiempo se llevarán a cabo las eliminatorias es-
tatales rumbo a los Juegos Nacionales Conade 
de este 2023, por lo que convocan a todos los 
atletas a estar preparados. 

El titular de la Cojudeq, Eric Arcila, explicó 
que ya fue emitida la convocatoria para los 11 mu-
nicipios del estado, donde deben preparar a sus 
respectivos selectivos para que los representen en 
esta etapa, donde se conformarán los equipos que 
representarán al estado en la máxima justa depor-
tiva del país y donde se espera lograr una cosecha 
de medallas superior a la de años anteriores. 

“Se espera que los procesos se realicen durante 
los meses de febrero y marzo, por lo tanto, es de 
suma importancia que las y los atletas estén de-
bidamente registrados y acreditados, pues de lo 
contrario no podrán participar”, destacó. 

Agrega que las disciplinas donde habrá mayor 
actividad son: ajedrez, aguas abiertas, atletismo, 
bádminton, básquetbol, béisbol, boxeo, ciclismo, 
clavados, esgrima, fútbol, handball, judo, karate, 
natación artística, patines sobre ruedas, tae kwon 
do, tenis, tenis de mesa, tiro con arco, triatlón, vo-
leibol y voleibol de playa. 

 “Los institutos municipales y el resto de los 
integrantes del Sistema Estatal de Cultura Física 
y Deporte (SIEDE), en conjunto con la Cojudeq, 
deben cumplir en tiempo y forma con las inscrip-
ciones de atletas y entrenadores”, dijo. 

 Las inscripciones se llevarán a cabo a partir 
del 1 de febrero en Benito Juárez (Cancún), 
Cozumel y Lázaro Cárdenas; luego el día dos 
para Solidaridad (Playa del Carmen), Tulum, 

Puerto Morelos y Bacalar; finalmente el día 
tres del mismo mes, será en Othón P. Blanco 
(Chetumal), José María Morelos, Felipe Carrillo 
Puerto e Isla Mujeres. 

PROMUEVEN EL DEPORTE EN PLAYA DEL CARMEN 
Autoridades municipales de Solidaridad Playa del 
Carmen, celebran que con la renovación de las 
cinco unidades deportivas, domos y canchas en 

parques, así como nuevos espacios por construir 
en Villas del Sol y Cristo Rey, se va a fomentar la 
formación deportiva, esperando que este 2023 se 
logre un incremento de atletas y campeones que 
pongan en alto el nombre del municipio. 

Destacaron que el Instituto Municipal del De-
porte, a cargo de Amador Gutiérrez Guigui, en 
complicidad con entrenadores, han logrado que 
más de 2 mil 100 atletas esten inscritos en las aca-
demias disponibles. 

Cabe recordar que durante las pasadas com-
petencias de los Juegos Nacionales, los atletas 
de Playa del Carmen ganaron 48 medallas de 
un total de 202 obtenidas por deportistas de 
todo Quintana Roo. 

“Fueron renovadas las unidades deportivas: 
Poliforum, Mario Villanueva Madrid, Riviera 
Maya, Colosio y Playa del Carmen, además de 
canchas, domos y parques. Para este año cons-
truiremos una unidad deportiva en Villas del 
Sol y Cristo Rey. Tendremos más niños, niñas 
y jóvenes practicando deporte” dijeron en co-
municado de prensa. 

La edad de permanencia en las academias de 
iniciación y formación deportiva es desde los 6 
años hasta los 17, no obstante, hay interés por in-
crementarla a fin de que los jóvenes continúen 
con su preparación, manteniéndolos alejados del 
ocio, de las garras de la delincuencia. 

Amador Gutiérrez, director del deporte, 
destacó el notable crecimiento de atletas ins-
critos en las academias, que a poco más de 15 
meses del actual gobierno pasó de 350 a 2 mil 
100 en 16 disciplinas diferentes, aunado a la 
participación de niños y niñas, jóvenes, en pro-
gramas como: Muévete y Actívate, Playa sobre 
Ruedas, Rodando por Solidaridad, las Carava-
nas de luchas, el curso de verano Baxlob Pa-
lalob, entre otros. 

Alistan eliminatorias estatales, 
de cara a los juegos de Conade 

- Convocan a registrar a los atletas en los 11 municipios quintanarroenses 

Cojudeq, confirmó que durante febrero y marzo se llevarán a cabo las eliminatorias 
estatales rumbo a los Juegos Nacionales Conade.

Durante febrero y marzo 

Ya fue emitida la convocatoria para los  
11 municipios, donde deben preparar a  
sus respectivos selectivos para que los 

representen en esta etapa, donde se 
conformarán los equipos que representarán 

al estado en la justa deportiva y donde se 
espera lograr buena cosecha de medallas. 
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Cancún.– El titular de la 
Fiscalía General del Es-
tado, Óscar Montes de 
Oca, informó que durante 
la semana del 16 al 22 de 
enero del año en curso, 
hubo 135 detenidos por 

las diversas instancias de 
seguridad, así como 17 
vinculaciones a proceso 
y se lograron tres senten-
cias condenatorias por el 
delito de robo. 

En cuanto a las deten-

ciones, dijo que 113 fueron 
posibles derivado de las 
acciones de las diversas 
corporaciones que traba-
jan en el Estado, en tanto 
que 22 se obtuvieron en 
cumplimiento de órdenes 

de aprehensión. 
Del total de las deten-

ciones, 28 fueron por de-
litos contra la salud, nueve 
por homicidio, ocho por ro-
bo, seis por el delito de 
violación; el rubro de vio-

lencia familiar sumó seis 
detenciones.  

Óscar Montes de Oca 
detalló que 17 personas 
fueron vinculadas a proce-
so y a 15 de estas el juez 
les impuso la medida cau-
telar de prisión preventiva 
oficiosa; adicionalmente, 
en el periodo mencionado 
se llevaron a cabo cuatro 
cateos y se consiguieron 
tres sentencias condena-
torias por el delito de robo. 

En otros temas, el Fis-
cal General destacó que 
tras diversas labores de in-
vestigación, se logró cum-
plimentar la orden de apre-
hensión de un sujeto que 
presuntamente participó 
en la agresión contra los 
ocupantes de una camio-
neta que circulaba por la 
avenida Bonampak, el 3 
de marzo de 2019, la cual 
dejó un saldo de tres per-
sonas muertas. 

“Ya hay una persona 
detenida por ese evento, 
tenemos ubicados a los 
autores materiales e in-
telectuales y esta es la 
primera orden de apre-
hensión que se cumple. 
Se les está dando segui-
miento a todos esos ob-
jetivos primordiales que 
tiene la Fiscalía, este era 
uno de ellos.  

“Fue una venganza el 
móvil para llevar a cabo 
este homicidio que tanto 
lastimó a la imagen de 
Cancún, porque el video 
mediáticamente fue difun-
dido tanto a nivel nacional 
como internacional; sin 
embargo, aquí está el re-
sultado después de casi 
cuatro años, hemos avan-
zado en esto y tarde o 
temprano las personas 
son capturadas cuando 
cometen un delito en 
Quintana Roo”, aseveró. 

Reporta la FGE la detención de  
135 personas, 17 vinculaciones a  

proceso y tres sentencias por robo,  
en la semana del 16 al 22 de enero 

- Con las acciones de las diversas instancias de  
seguridad, lograron 113 detenciones y 22 se obtuvieron 

 en cumplimiento de órdenes de aprehensión 

El Fiscal Óscar Montes de Oca, informó que durante 
la semana pasada, hubo 135 detenidos, así como 17 
vinculaciones a proceso y se lograron tres sentencias 
condenatorias por robo. 
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Cancún.– En Quintana Roo, el clima será 
templado en la mayor parte de sus muni-
cipios, en donde el fresco se sentirá du-
rante las noches y madrugadas, en tanto 
el calor se resentirá durante el día, a pesar 
del clima nublado a medio nublado, en 
consecuencia de la influencia del frente 
frío número 27. 

En los municipios cercanos a la costa, 
se presentarán chubascos aislados, en su 
mayoría durante la noche y madrugada, 
en tanto que durante el día el sol calentará 
los arenales. 

De acuerdo al Sistema Meteoroló-
gico Nacional (Conagua) el Frente Frío 
27 se desplazará sobre el oriente, sureste 
y la Península de Yucatán, y a su paso 
ocasionará lluvias muy fuertes (de 50 a 
75 mm) en zonas de Campeche, Quin-
tana Roo y Yucatán. La masa de aire frío 
asociada al sistema frontal propiciará 
evento de Norte, misma que impulsa al 
Frente Frío Número 27, mantendrá el 

ambiente de frío a muy frío en entidades 
del noroeste, norte, noreste, centro y 
oriente de la República Mexicana, 

En contraste, un sistema de alta presión 
posicionado en niveles medios de la at-
mósfera propiciará ambiente estable y ca-
luroso en el resto del territorio mexicano, 
con temperaturas máximas de 30 a 35 gra-
dos Celsius en Morelos, Nayarit, Puebla, 
Quintana Roo, Sinaloa y Tabasco. 

Las previsiones para la Península de 
Yucatán son de ambiente templado durante 
la mañana y ambiente de cálido a caluroso 
hacia la tarde. Se prevé cielo de medio 
nublado a nublado en el transcurso del día 
y evento de Norte fuerte con rachas de 50 
a 70 km/h en costas de Campeche y Yu-
catán, así como oleaje de 1 a 3 m de altura 
en costas de Campeche. 

Se recomienda a la población vestir 
ropa abrigadora y brindar atención especial 
a la niñez, personas de la tercera edad y 
enfermos, hidratarse adecuadamente, así 
como evitar exponerse al ambiente frío y 
los cambios bruscos de temperatura. 

En los municipios cercanos  
a la costa, se presentarán 
chubascos aislados, en su 
mayoría durante la noche  
y madrugada, en tanto que 

durante el día, el sol  
calentará los arenales. 

El datoInfluencia del frente frío número 27 

Seguirá el clima templado  
en costas de Quintana Roo 
Pronostican chubascos aislados durante la noche y madrugada 

Pronostican que en municipios cercanos a la costa se presentarán chubascos aislados, en su 
mayoría durante la noche y madrugada, en tanto que durante el día el sol calentará los arenales.

Bajo supervisión de la FPMC 

Estudiantes de Chapingo se unen a protección ambiental en Cozumel 
Cozumel.- La Fundación de Parques 
y Museos de Cozumel (FPMC) reci-
bió a estudiantes de la Ingeniería en 
Restauración Forestal de la Universi-
dad Autónoma de Chapingo (UACH), 
quienes durante tres meses realizarán 
su estancia profesional con actividades 
que incluyen acciones de restauración, 
conservación y educación ambiental 
en el Parque Ecológico Estatal “La-
guna Colombia”. 

Se busca privilegiar el trabajo co-
laborativo entre instituciones para ge-
nerar oportunidades a jóvenes, como 
es el caso de estos estudiantes que du-
rante tres meses adquirirán experien-
cias y aprendizajes en el ámbito de su 
área de estudio y elaborarán un infor-

me final como un proyecto integral 
de los resultados obtenidos. 

En ese sentido, el director del Par-
que Ecoturístico Punta Sur, Jesús Be-
navides Andrade, explicó que las es-
tancias profesionales son actividades 
académicas que forman parte del plan 
de estudios del currículo universitario 
y el parque se ha consolidado como un 
laboratorio viviente atractivo para que 
los estudiantes adquieran experiencias 
y diversas habilidades, conocimientos 
y actitudes que les permitan desarro-
llarse en su vida profesional a futuro. 

Las alumnas y alumnos estarán tra-
bajando en restauración del ecosistema 
de manglar, de duna costera, en el con-
trol y erradicación de la especie invasora 

Casuarina (Casuarina equiscetifolia), 
monitoreo de murciélagos, aves y del 
cocodrilo americano (Crocodylus acu-
tus), asimismo realizarán una colecta, 
clasificación y análisis de desechos en 
la playa oriental, comentó. 

Destacó que todas las acciones son 
supervisadas por él mismo, con el apo-
yo del subdirector de Punta Sur, el bió-
logo y maestro universitario, Héctor 
González Cortés, además los estudian-
tes son asesorados a distancia por el 
profesor tutor de la universidad, ya que 
al finalizar su estancia deberán elaborar 
un informe que servirá para su proceso 
de titulación y los resultados abonarán 
en la toma de decisiones de manejo en 
el área natural protegida. 

La FPMC recibió a estudiantes UACH, quienes durante tres 
meses realizarán su estancia profesional con acciones de 
conservación ambiental.
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La Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN) ava-
ló las facultades de las fuer-
zas armadas, en sus funcio-
nes de apoyo a la seguridad 
pública, de detener a presun-
tos delincuentes y a que re-
alicen ellas mismas el regis-
tro inmediato correspondien-
te, luego que el pleno deter-
minara la constitucionalidad 
del contenido de los artículos 
19 y quinto transitorio de la 
Ley Nacional del Registro 
de Detenciones.  

Los ministros discutieron 
la impugnación de la Comi-
sión Nacional de los Dere-
chos Humanos (CNDH), 
mediante el proyecto de sen-
tencia de Javier Laynez Po-
tisek, en el que avalaron que 
el Ejército debe informar de 
inmediato a las autoridades 
civiles sobre las detenciones 
que realicen, pero también 
puede realizar los registros 
por su propia cuenta. 

El ponente, Laynez Po-
tisek, argumentó que en la 
Ley no se excluye a las fuer-
zas armadas del registro 

cuando realicen la detención 
de una persona, sino que tie-
nen la facultad de realizar 
ellas mismas este registro, 
en lugar de dar aviso inme-
diato a las autoridades de se-
guridad pública.  

Durante el debate en el 
pleno, el ministro Luis 
María Aguilar Morales se-
ñaló que estaba en contra 
de la propuesta, puesto que 
“no hay razón para que las 
fuerzas armadas deban te-
ner una regulación distin-
ta. Que una autoridad de 
apoyo tenga claves de ac-
ceso (al registro) contribu-
ye a la discrecionalidad y 
hasta se puede interpretar 
que la ley no las obliga a 
dar aviso de las detencio-
nes que practiquen”.  

Por su parte, la ministra 
presidenta, Norma Piña Her-
nández, advirtió que no 
compartía el sentido de la 
propuesta del ministro Lay-
nez Potisek, de reconocer la 
validez de que sea la fuerza 
armada quien realice el re-
gistro, porque es contrario a 

la Constitución, ya que al 
excluirlas de la aplicación 
del artículo 19, se le está su-
jetando a un trato diseñado 
para las instituciones de se-
guridad pública, lo que va 
más allá de las meras fun-
ciones de apoyo. 

“La tarea que realicen 
las fuerzas armadas (en ma-
teria de seguridad pública) 
deberá ser subordinada y 
complementaria, y no pue-
den extenderse a las facul-
tades propias de las institu-
ciones de procuración de 
justicia”, subrayó.  

Al respecto, el ministro 
Alberto Pérez Dayán lanzó 
al pleno la pregunta de, ¿por 
qué habremos de aceptar 
que se deje en manos (de las 
fuerzas armadas) un registro 
que de acuerdo con la propia 
ley es responsabilidad de la 
Secretaría de Seguridad Pú-
blica?, ¿Por qué la fuerza ar-
mada permanente ha de ser 
quien registre esa detención 
y ni siquiera le informe a la 
Secretaría de Seguridad Pú-
blica que la hizo? 

Estafeta Mexicana confirmó 
que sí se encuentra en nego-
ciaciones para que el Aero-
puerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) forme parte 
de la red donde tiene opera-
ciones, no obstante, manifes-
tó que se debe buscar que los 
tiempos sean los adecuados 
a fin de garantizar la conti-
nuidad de sus servicios. 

“Queremos destacar que 
Estafeta Mexicana no se opone 
a salir del AICM y buscar una 
terminal alterna que permita 
garantizar sus operaciones en 
los tiempos requeridos por los 
usuarios de nuestros servicios. 
Forma parte de nuestros valo-
res apegarnos siempre a las 
disposiciones legales. 

“Estafeta Mexicana infor-
ma que estamos en negocia-
ciones con el AIFA para que 
forme parte de la red de aero-
puertos en donde opera la 
compañía. Manifestamos 
nuestro interés de continuar 
con un diálogo transparente y 
productivo con la autoridad y 
siempre trabajando por los in-
tereses de México. Somos una 
empresa orgullosamente me-
xicana”, informó la compañía. 

En un comentario enviado 

a la Comisión Nacional de 
Mejora Regulatoria (Cona-
mer), Estafeta alertó que una 
mudanza de sus operaciones 
de carga al Aeropuerto Inter-
nacional Felipe Ángeles (AI-
FA) implicaría un desembol-
so directo e inmediato de 
cuando menos 100 millones 
500 mil pesos. 

En la Conamer se analiza 
un anteproyecto de decreto 
enviado por el presidente An-
drés Manuel López Obrador 
que establece que el AICM 
debe cerrar sus operaciones 
comerciales de carga ante la 
saturación del espacio aéreo 
y de sus terminales 1 y 2. 

La Agencia Federal de 
Aviación Civil (AFAC) hizo 
un cálculo que ronda los 9 
millones 600 mil pesos del 
costo que tendrían que asumir 
las 16 compañías cargueras 
que operan en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de 
México para irse al AIFA. 

“De manera particular, 
Estafeta Mexicana manifes-
tó ante Conamer que los im-
pactos económicos por el 
cierre de operaciones en 
AICM equivalen a un costo 
aproximado de 100 millones 

de pesos en inversiones en 
infraestructura y gastos ope-
rativos en toda la red de Es-
tafeta Mexicana”. 

El martes, López Obrador 
adelantó que la empresa DHL 
México migrará sus opera-
ciones al AIFA hacia finales 
de febrero, donde él mismo 
atestiguará el aterrizaje de los 
aviones de la carguera. 

De acuerdo con la empre-
sa, se tiene acordado que haya 
un vuelo diario de carga hacia 
la nueva terminal aérea. 

El presidente de la Repú-
blica confirmó que a partir de 
que los aviones de DHL ope-
ren en el AIFA, entrará en vi-
gor el decreto que cierra el 
AICM a estas operaciones en 
un lapso de 90 días. 

Al respecto, Estafeta Me-
xicana indicó que cuenta con 
un ecosistema logístico que 
vincula sus operaciones aé-
reas y terrestres por lo que re-
quiere de una infraestructura 
específica y mayor planea-
ción para iniciar operaciones 
en instalaciones alternas. 

En su comentario a la Co-
namer, la empresa pidió a la 
autoridad aeronáutica un pla-
zo de 16 meses.

Confirma Estafeta negociaciones  
para operar en nuevo aeropuerto

Militares pueden detener  
a civiles, en sus funciones de 
apoyo a la seguridad pública

- Una mudanza al AIFA implicaría un  
desembolso de al menos 100 millones de pesos

La Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló que los militares puedan detener a civiles, 
al aprobar la Ley Nacional de Registro de Detenciones.

La empresa Estafeta informó que se encuentra en negociaciones con el AIFA para que forme 
parte de su red de aeropuertos, pero pidió tiempos adecuados.

Pide la empresa carguera tiempos adecuados

SCJN avala Ley Nacional del Registro de Detenciones
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De acuerdo a su 
narrativa, Pompeo 

asegura que a  
Ebrard le preocupaba 

el impacto político  
en México de haber 

doblegado a los 
funcionarios 

mexicanos. Con 
frialdad, Ebrard 

solicitó guardar las 
apariencias y no 

revelar a México los 
“acuerdos” logrados. 
En concreto, Marcelo 
solicitó no anunciar 

públicamente  
lo ocurrido.

Y vuelven a lanzar una granada 
expansiva desde Estados Unidos 
y contra Marcelo Ebrad. Primero 
fue Trump, asegurando que el 
canciller mexicano negoció en 
lo oscurito y que se “dobló . Aho-
ra es el turno de Mike Pompeo, 
quien ofrece la crónica en su libro 
“Never Give an Inch”, de la for-
ma cómo el gobierno de Trump 
chantajeó, amenazó y al final do-
bló al gobierno mexicano para 
implementar el programa “Per-
manezca en México” (hoy ve-
mos la continuidad de esa polí-
tica migratoria con Biden, quien 
decidió enviar a México a 30 mil 
indeseados por mes). 

Pompeo, ex director de la CIA 
y veterano de Vietnam, publica 
pormenores de las conversacio-
nes que tuvo con Marcelo 
Ebrard. 

De acuerdo a su narrativa, 
Pompeo asegura que a Ebrard le 
preocupaba el impacto político 
en México de haber doblegado 
a los funcionarios mexicanos. 
Con frialdad, Ebrard solicitó 
guardar las apariencias y no re-
velar a México los “acuerdos” 
logrados. En concreto, Marcelo 
solicitó no anunciar públicamen-
te lo ocurrido. “No me importa 
lo que hagas allá”, le contestó 
monolíticamente Pompeo. Así y 
con esto Ebrard aceptó el acuer-
do para frenar el flujo de migran-
tes desde México. Triunfalista, 
Ebrard regresaría a México a ex-
presarle a AMLO: “Misión cum-
plida señor Presidente”. 

Con puntualización, Pompeo 
escribe: “El gobierno de México 
podía quedar bien. Podía quejar-
se de nuestra política y fingir que 
no la había aceptado y avalado. 
Las habilidades diplomáticas (de 

Ebrard) en defensa de su país 
eran realmente magníficas”. Así, 
el gobierno de la 4T aceptó im-
posiciones inéditas, insólitas e 
históricas, conformándose con 
chantajes diplomáticos, exhibi-
ciones mediáticas y amenazas de 
incluso cerrar la frontera. “Mé-
xico se dobló frente a ‘El Norte”, 
se lee en las páginas del libro. 

Pompeo insiste en la preocu-
pación de la Casa Blanca en lo 
que califica como la existencia 
de “territorios sin gobierno” en 
México. Tarde o temprano, con 
o sin “el permiso” del gobierno 
mexicano, Estados Unidos tendrá 
que hacer algo para “asegurarse” 
que esos “espacios sin gobierno” 
en México no se vuelvan un “ni-
do de terroristas”, capaces de de-
satar un ataque similar al “nue-
ve-once”. Con estos párrafos los 
gobernantes de Estados Unidos, 
primero anticipan cómo el go-

bierno de López Obrador “nego-
cia” a espaldas del país y solici-
tando no dar a conocer los 
“acuerdos” y segundo, la forma 
en que, como nunca, desmerecen 
la actividad política de un fun-
cionario como Marcelo Ebrard. 

Pompeo no se anda por las 
ramas y escribió lo que quiso, 
seguramente en sus archivos 
clasificados los incisos son más 
contundentes. 

Ahora entendemos por qué 
AMLO aplaudía a rabiar a sus 
“amigouuu” Trump en el Jardín 
de las Rosas de la Casa Blanca. 
Ahí más que nunca valió la frase 
socarrona del tabasqueño cuando 
asegura que es “dueño de su si-
lencio”. Siguen estallando deto-
naciones en Palacio Nacional… 
y lo que falta. Rubrico con el ca-
bezal del embajador Agustín Gu-
tiérrez Canet cuando apunta: “El 
entreguismo y el cinismo del se-

ñor Ebrard con Estados Unidos 
quedan exhibidos en el libro de 
su cómplice, el ex secretario de 
Estado de Trump, Mike Pom-
peo. La verdad siempre sale a 
relucir, López Obrador”. Dolia 
Estévez señala en twitter: “En 
su nuevo libro, @mikepompeo 
no sólo confirma que 
@m_ebrard aceptó antes de la 
toma de AMLO regresar a casi 
todos los “ilegales” a México, 
sino que acordaron ocultar el 
pacto a la opinión pública me-
xicana y a @Martha_Barcena. 
Capítulo 7: “La Soberanía Ame-
ricana Importa”. Zas! 

Pompeo y Ebrard
Por Carlos  

Ramos Padilla*

SE COMENTA SÓLO CON…

El canciller Marcelo Ebrard y el ex secretario de Estado de Donald Trump, Mike Pompeo.

@cramospadilla 
 

*Conductor del programa  
Va en serio, Mexiquense TV 
Canal 34.2, IZZI Canal 135  

y Mexiquense Radio
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Para Ricardo  Monreal, líder de 
Morena en el Senado, el juicio que 
se sigue en un tribunal de Nueva 
York al ex secretario de Seguridad 
de México en el gobierno de Felipe 
Calderón, el polémico Genaro 
García Luna, es un ejemplo “para 
evitar que se repitan complicidad y 
corrupción” a esos niveles en el país. 

Lo que están arrojando los tes-
timonios del caso, pareciera ser co-
herente con fechas, entregas y so-
bornos, dice el presidente de la Junta 
de Coordinación Política del Senado 
mexicano. 

Por transparencia, el llamado 
“juicio del siglo” en contra de Gar-
cía Luna, debe ser un ejemplo para 
que no vuelvan a ocurrir en nuestro 
país la complicidad, la protección a 
integrantes del crimen organizado, 
el soborno y la corrupción, que la-
mentablemente sucedieron en aquel 
sexenio. 

Coherente con su condición de 
catedrático y su grado de doctor en 
Derecho, el zacatecano pidió no ade-
lantar opiniones a priori, ni condenar 
al enjuiciado en EU y esperar hasta 
que las pruebas y las determinacio-
nes de la Corte neoyorquina sean 
suficientes para hacerlo. 

Lo importante, indicó, es que las 
pruebas que se presenten en contra 
del ex funcionario mexicano tengan 
sustento, aunque lo que se expresa 
en los testimonios pareciera tener 
base de lo que se le acusa. 

Insistió: 
“Deseamos que este proceso sir-

va de escarmiento para que no vuel-
va a darse en México otro caso si-
milar de complicidad, connivencia, 
y de protección desde el poder a ac-
tividades criminales, el soborno y 
la corrupción que lamentablemente 
se apoderaron de nuestro país”. 

Lo de García Luna, dijo, es sin 
duda un caso inédito que ha tenido 
un impacto mediático sin preceden-
te, en México y en Estados Unidos. 

“Lo es por lo que pone en relie-
ve, lo que en muchas ocasiones no-
sotros describimos en distintos li-

bros, entre otros, los de los escua-
drones de la muerte”. 

Se trata, recordó, de cómo es-
cuadrones oficiales o escuadrones 
de sicarios contratados por los cár-
teles, que intentaban introducir dro-
ga y cometer delitos, en complicidad 
y con protección de las autoridades 
en turno. 

“Es un asunto viejo, es un asunto 
que todo mundo hablaba de él, pero 
que nadie se atrevía a denunciarlo 
o transparentarlo”. 

Hoy, agregó, todos los medios 
de comunicación o una gran parte 
de ellos, difunden lo que ha dicho 
el primer testigo del caso, faltan más 
de 60 testigos, “así es que habrá mu-
cha nota en el futuro”. 

RECTIFICANDO EL ERROR 
Mario Delgado, en su calidad de 
dirigente de Morena, informó hace 
poco a sus 22 gobernadores que a 
partir de ese momento, Ricardo 
Monreal debía ser considerado por 
igual que Claudia Sheinbaum, 
Marcelo Ebrard y Adán Augusto 
López en los actos de promoción 
dentro del proceso de sucesión del 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador para el año 2024. 

Esto no fue atendido en días pa-
sados por el coordinador de los di-
putados federales de Morena, el po-

blano Ignacio Mier, quien invitó a 
los 3 últimos a asistir a la plenaria 
de sus diputados a fines de este mes, 
pero dejó fuera al zacatecano. 

Ayer, Mier se disculpó con 
Monreal y le avisó que quedaba in-
cluido en la pasarela de precandi-
datos presidenciales que se dará en 
San Lázaro. 

“Me dijo él, y le creo, que fue 
una omisión en su agenda no invi-
tarme y yo le dije que no se preo-
cupara, me dijo que si podía aceptar 
la invitación y dije que sí, y estamos 
afinando la fecha, qué día y qué hora 
puedo ir, pero le agradezco a Nacho 
Mier que me invite, y al grupo par-
lamentario de Morena. 

“Me da mucho gusto que me 
acepten a platicar con ellos sobre la 
agenda legislativa o sobre los temas 
pendientes que tenemos. Es un buen 
principio y es una buena corrección 
del coordinador del grupo parlamen-
tario de Morena, que repito, es co-
rrecta esa actitud política en benefi-
cio de la unidad”, explicó Monreal. 

LOS OPOSITORES  
CUMPLIERON SU INTENCIÓN 

Senadores del llamado Bloque de 
Contención (PAN, PRI, PRD y Gru-
po Plural) interpusieron ayer ante la 
Corte una Acción de Inconstitucio-
nalidad en contra del Decreto de re-

forma que adiciona y deroga diver-
sas disposiciones de la Ley General 
de Comunicación Social y de la Ley 
General de Responsabilidades Ad-
ministrativas que fueron aprobadas 
por el Poder Legislativo el pasado 
mes de diciembre, “sin un ejercicio 
de reflexión y análisis”, afirmaron. 

Esta reforma forma parte del lla-
mado “plan B” en materia electoral 
del presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador. Los opositores afirman 
que esta reforma vulnera la legalidad 
y atentan en contra de la Constitución 
por los siguientes motivos: 

1. Viola la veda legislativa al pro-
mulgarse una ley en materia elec-
toral sin respetar el plazo de noventa 
días previos al inicio de los procesos 
electorales. Actualmente, se encuen-
tran en curso en el Estado de México 
y Coahuila. 

2. Atenta en contra del proceso 
parlamentario. Los principios de pu-
blicidad, deliberación democrática 
y debida motivación fueron vulne-
rados durante el proceso de delibe-
ración en la Cámara de Diputados. 

3. Pone de manifiesto el uso dis-
crecional de recursos públicos para 
intervenir en las elecciones a través 
de propaganda. 

Por ello recordaron que un ele-
mento fundamental en cualquier sis-
tema democrático son las elecciones 
libres. Y subrayaron que el gobierno 
federal busca modificar las reglas 
del juego en beneficio de su partido 
y sus candidatos, lo que constituye 
un atentado a las libertades de las y 
los mexicanos. 

 rvizcainoa@gmail.com/  
Twitter: @_Vizcaino /  

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

¿Recomendación del senador  
Ricardo Monreal a los de la 4T?

El llamado “juicio del 
siglo” en contra de 

García Luna, debe ser 
un ejemplo para que 
no vuelvan a ocurrir 
en nuestro país la 
complicidad, la 

protección a 
integrantes del 

crimen organizado,  
el soborno y la 
corrupción, que 

lamentablemente 
sucedieron en aquel 

sexenio, dijo Monreal.
Cumbres borrascosas...
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El juego de la sucesión presiden-
cial es harto interesante para 
quienes siguen los pormenores 
de la política, y desde el cambio 
de un gobierno a otro, comien-
zan a especular sobre los posi-
bles aspirantes para la siguiente 
administración.  

2018 no fue la excepción y 
con el cambio de siglas en el 
gobierno, llamaron la atención 
muchos de los nuevos posibles 
competidores, unos promovi-
dos por los analistas y otros por 
ellos mismos.  

La lista inició bastante intere-
sante y competida, ya que perso-
najes que antes de 2018 no signi-
ficaban nada para la actividad 
política nacional, surgieron co-
mo fuertes prospectos.  

Muchos de ellos dejan 
abierta la posibilidad de que 
esos nuevos actores políticos 
tuvieran un papel preponderan-
te y enseñaran nuevas formas 
del quehacer político.  

Y es que de algunos de ellos 
se había hablado un poco y de 
otros se consideraban que contri-
buirían con su arrolladora perso-
nalidad para hacer un equilibrio 
dentro de los nuevos componen-
tes del crucigrama político.  

Es cierto que la atención se 
encontraba fija en los compo-
nentes del gabinete presidencial, 
donde se encontraban varios 
nombres de hombres y mujeres 
con presencia en la administra-
ción pública federal y otras y 
otros más que despuntaban en un 
ascenso que podría consolidar 
sus carreras políticas.  

La novedad era el equilibrio 
de hombres y mujeres en el gabi-
nete, donde dos fueron las figu-
ras atractivas: Marcelo Ebrard y 
Claudia Sheinbaum, el primero 
parte del gabinete y la segunda, 
gobernando la capital del país.  

Es cierto que había otros nom-
bres dentro de la administración 
pública federal, pero ninguno lla-
maba la atención como esos dos. 

Incluso cuando el Presidente sol-
tó otros nombres de aspirantes 
hombres y mujeres, ninguno de 
ellos cuajó además del ya para 
entonces secretario de Goberna-
ción, Adán Augusto López.  

Pero al inicio del sexenio, so-
lamente Marcelo y Claudia aso-
maban como prospectos.  

En Jalisco llamó la atención 
el nuevo gobernador, Enrique 
Alfaro, proveniente de MC, y 
quien seis años antes había per-
dido la elección. Alfaro inició 
siendo un combativo gobernante 
que buscó comandar a un grupo 
de mandatarios de oposición en 
contra de las políticas financie-
ras de gobierno federal. Su es-
fuerzo fracasó y el gobernador 
se desinfló y está terminando en 
una crisis política con enfrenta-
mientos con sus posibles suceso-
res y con la universidad estatal.  

Una figura del deporte llamó 
la atención por su rápido ascenso 

político. De alcalde pasó a go-
bernador en tres años de carrera 
política y aventuró que buscaría 
la candidatura presidencial y 
muchos le creyeron. Cuauhté-
moc Blanco, ex futbolista mos-
tró que no es lo mismo su destre-
za como deportista que como 
político y pronto enseñó sus de-
ficiencias en materia política y 
administrativa. Morelos se con-
virtió en una de las entidades 
más inseguras del país, la violen-
cia se puso de manifiesto y el 
futbolista busca ahora ser alcalde 
nuevamente, para cumplir su 
sueño presidencial.  

Ricardo Anaya aventuró que 
quería otra oportunidad de 
competir por la Presidencia de 
la República y pronto fue aca-
llado, ya que surgieron compli-
caciones judiciales que lo man-
tienen fuera del país.  

Desde el norte, Javier Corral, 
gobernador de Chihuahua, se 

veía como una posible figura pa-
nista y su derrumbe fue terrible.  

Un panista que se había que-
dado con las ganas de competir 
en 2018 alzaba la mano para seis 
años después y desde el Senado 
de la República comenzaba a re-
construir su ruta. Rafael Moreno 
Valle, coordinaba la fracción pa-
nista y falleció junto con su es-
posa, la entonces gobernadora de 
Puebla, Martha Erika Alonso, 
apenas 24 días después del inicio 
del sexenio.  

El priismo se quedó mudo, 
luego de la debacle y sus princi-
pales figuras prefirieron hacer 
mutis los primeros dos años del 
nuevo gobierno.  

Sin embargo, a la vez que pa-
lidecían, algunos de los creyeron 
tener posibilidades de destacar al 
inicio del sexenio, surgieron 
otros que nadie consideraba y 
que ahora podrían entrar en la 
competencia.  

Prospectos políticos desinflados  
Por Ramón  

Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Con el cambio de siglas 
en el gobierno, llamaron 

la atención nuevos 
posibles competidores, 

unos promovidos por los 
analistas y otros por ellos 

mismos. La lista inició 
interesante y competida, 
ya que personajes que 

antes de 2018 no 
significaban nada para 

 la actividad política 
nacional, surgieron como 

fuertes prospectos.  

 ramonzurita44@hotmail.com

Enrique Alfaro inició siendo un combativo gobernante que buscó comandar a un grupo de 
mandatarios de oposición, pero su esfuerzo fracasó.
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, 
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido causa de que fueses 
olvidado de muchos, pero la Iglesia te 
honra y te in voca como patrón de las 

causas difíciles. Ruega por mí para que 
reciba yo los consuelos y el socorro del 

cielo en to das mis necesidades, 
tribulaciones y sufrimientos, (haga 
petición). Ruega por nosotros y por 

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San 
Charbel, su vida y 

espí ri tu encontrarán 
paz. Visí telo en la 

Iglesia de San 
Agustín, ubicada en 
Hora cio esq. Musset 

Col Polanco,  
México, D.F.  

(Recórtelo y llévelo  
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha 
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico 
divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres 
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas 
entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos 
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los 
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por 
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que 
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL 
 
 

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO 
 
 

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO 
 
 

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO 
 
 

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO 
 
 

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE 
 
 

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE 
 
 

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE 
 
 

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE 
 
 

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO 
 
 

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO 
 
 

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO 

 
Los demás te consideran una persona recta y digna de 
fiar, siempre actúa de forma seria. 
 
 
Te espera un día maravilloso; las estrellas estarán de tu 
parte, te sentirás feliz y en paz.  
 
 
Las oportunidades, la inspiración y el amor también estarán 
de tu parte. 
 
 
Obtendrás reconocimiento público, además, tu familia y 
pareja apoyarán tus proyectos. 
 
 
Día para firmar contratos, para exposiciones, para el 
lanzamiento de artículos novedosos...  
 
 
Si tu profesión está relacionada con la comunicación y 
publicidad, no podrá irte mejor. 
 
 
El aprovechamiento de tu capacidad de organización será 
lo que te traerá resultados hoy. 
 
 
Podrás disfrutar de contactos fructíferos, cambios 
armoniosos y desplazamientos. 
 
 
Disfrutarás de predisposición a la riqueza en los dos 
sentidos, material y sentimental.  
 
 
si sigues actuando bajo bases de seriedad y honradez 
tendrás dicha y felicidad. 
 
 
Si tienes hijos, podrás comunicarte con ellos con libertad 
y sinceridad, sin restricciones 
 
 
Hoy podrían producirse algunos cambios en el terreno 
amoroso; tendrás un día creativo.

¿Sabías que en un día como hoy...?

1955.- Nace la actriz y cantante mexicana 
Lucía Méndez. Nacionalizada estaduni-
dense desde 2007, su nombre completo es 
Lucía Leticia Méndez Pérez. Trabaja en 
teatro como en Un encuentro inesperado; 

en televisión con dramas vistos en todo el 
mundo como Muchacha italiana viene a 
casarse de 1971, Colorina, Viviana y El ex-
traño retorno de Diana Salazar; en cine so-
bresalen sus cintas El hijo del pueblo y Los 

hijos de Sánchez. Cuenta con varios discos 
y reconocimientos, es reina del Festival de 
la Canción de Viña del Mar en 1983. En el 
festival de Cine de Venecia de 2013 es nom-
brada “La reina de las telenovelas”.

TIP ASTRAL 
 
EL TIGRE CHINO. Hay muchos amuletos chinos 
que todos los signos pueden usar, como monedas 
chinas o figuritas típicas de su cultura. En la astrología 
china, el tigre es considerado como un protector con-
tra los robos.

1- Su cultivo no tiene químicos, pesticidas, 
fertilizantes o aditivos sintéticos. 

2- Contienen un sabor, aroma y color mucho 
más intenso. 

3- Los alimentos orgánicos son más 
nutritivos ya que contienen niveles más 
altos de vitaminas, minerales esenciales, 
antioxidantes, hidratos de carbono y 
proteínas. 

4- Las frutas y verduras orgánicas podrían 
tener hasta un 40% más de antioxidantes 
que los vegetales convencionales. 
Asimismo el nivel de Vitamina C y 
proteínas en cereales y hortalizas es 
mayor. 

5- Protegen la salud del consumidor y del 
agricultor.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a:diario_imagen@yahoo.com.mx  
y al día siguiente publicaremos las respuestas. 

Cinco beneficios de comer alimentos orgánicos

S 
O 
P 
A 
 

D 
E 
 

L 
E 
T 
R 
A 
S

Solución

Sopa de letras:  
Judaísmo

ANTIGUA 
CULTURA 
HEBREO 
KOSHER 

MANDAMIENTOS 
MENORA 
MOISES 

MONOTEISTA 
RELIGION 
SABBAT 

SEFARADIES 
SINAGOGA 

TALMUD 
TORA 
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Después del espectacular 
arranque de la gira Treinta en 
el Auditorio Nacional con 
seis sold outs en 2022, el gru-
po mexicano OV7 continuará 
su celebración de tres déca-
das de carrera artística con 
dos funciones este 26 y 27 de 
enero. La gran fiesta conme-

morativa incluye las cancio-
nes que consolidaron al sep-
teto entre las agrupaciones 
emblemáticas del dance pop 
en Latinoamérica. 

Hasta el momento Treinta 
es la gira más extensa de 
OV7 en el Auditorio Nacio-
nal, con ocho funciones: seis 

fechas en 2022 y dos con las 
que abre el 2023. El grupo su-
mará 32 actuaciones en este 
escenario, en el que ha sido 
visto por cerca de 300 mil se-
guidores desde su debut hace 
25 años. 

Mariana Ochoa, Lidia Ávi-
la, Erika Zaba, Ari Borovoy, 
Óscar Schwebel, M’Balia y 

Kalimba Marichal ofrecen una 
producción conformada por 
pantallas gigantes, plataformas 
que proporcionan diferentes 
niveles al escenario, juegos de 
luces láser y led, pirotecnia, 
lluvia de burbujas y seis cam-
bios de vestuario, que ambien-
tan las coreografías ejecutadas 
por los integrantes del grupo 

durante más de dos horas, 
tiempo en el que recorren su 
discografía conformada por 
más de 20 álbumes, entre pro-
ducciones de estudio, en vivo 
y recopilaciones, desde sus 
canciones infantiles como Su-
sanita tiene un ratón y Calen-
dario de amor; las románticas 
Prohibido quererme y Te quie-
ro tanto; así como las explo-
sivas Vuela más alto, Shaba-
dabada y Enloquéceme. 

El grupo inició su carrera 
artística como La Onda Va-
selina en 1989, cuando los in-
tegrantes eran niños. Poste-
riormente, bajo el nombre de 
OV7, realizaron varias pro-
ducciones discográficas: 
CD00 (2000), Siete latidos 
(2001), En directo: Rush 
(2001) y Punto (2003), con 
este álbum el conjunto obtuvo 
ocho discos de platino y uno 
de oro, y emprendió una ex-
tensa gira que culminó con su 
presentación en el Zócalo de 
la CDMX ante más de 100 
mil asistentes, tras lo cual pu-
sieron una pausa a su trayec-
toria. Este hecho dio origen 
al documental Cuatro labios 
(2006), realizado por el ci-
neasta Carlos Marcovich, que 
narra el impacto que provocó 
su separación. 

Su regreso a los escenarios 
fue en 2010 con el lanzamien-
to de su disco Primera Fila, 

con el que obtuvieron Disco 
de Platino y Oro por altas 
ventas, y realizaron una gira 
a partir de la que grabaron el 
álbum en vivo OV7 desde el 
Palacio de los Deportes 
(2011), presentación con la 
que festejaron 22 años de ca-
rrera. Luego llegaron Forever 
7 (2012) y A tu lado (2013), 
producción con la que cele-
braron 25 años de trayectoria 
y ofrecieron un concierto en 
el Auditorio Nacional.  

El grupo ha llegado al Au-
ditorio Nacional en diversas 
ocasiones desde 1998, con gi-
ras como Tour Siete latidos 
(2002), La gira del adiós 
(2003), Tour Primera fila 
(2011), 25 años a tu lado 
(2014) y OV7 & Kabah en 
2015 y 2016, concepto que 
unió a las dos agrupaciones 
más sobresalientes del género 
pop de la década de los 90 en 
México y alcanzó la cifra de 
25 conciertos a lo largo de 
dos años, también lanzaron 
el disco en vivo de estos con-
ciertos en 2015. 

OV7 presenta Treinta el 
jueves 26 y viernes 27 de ene-
ro a las 20:30 horas en el Au-
ditorio Nacional (Reforma 
50, Bosque de Chapultepec). 
Boletos: $150 a $1500, dis-
ponibles en las taquillas del 
foro sin cargo extra y en el 
sistema Ticketmaster. 

– Hasta el momento, esta gira 
es la más extensa del septeto 

en el escenario capitalino y 
sigue sumando fechas

OV7 cumple  
25 años de 
su debut en 
el Auditorio 

Nacional

Con sus conciertos del tour Treinta los próximos 26 y 27 de enero, la agrupación llegará a 32 funciones desde 1998. 
(Foto: Auditorio Nacional | Toni François).
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Luis Alejandre es un intérprete 
mexicano, nacido un 18 de 
enero en la Ciudad de México 
en el emblemático del barrio 
de la colonia Guerrero, donde 
desde chico fue admirador de 
grandes compositores y can-
tantes como José Alfredo Ji-
ménez, Javier Solís, Cuco Sán-
chez, Antonio Aguilar, desde 
luego, Vicente Fernández. Es 
el menor de cuatro hermanos, 
pero, sin lugar a dudas el más 
apasionado por la música y 
más por la que nos ha repre-
sentado a nivel internacional: 
la maravillosa ranchera. 

“Soy un amante de la mú-
sica en general, he tenido la 
oportunidad de manejar dife-
rentes géneros, a lo largo de 
mi carrera, pero tanto mi co-
razón, como el público, me 
han marcado el camino y ese 
es el que siempre supe, el que 
lleva al regional mexicano, 
interpretado con el mariachi. 
Hoy estoy de vuelta y vengo 
con todo y por todo”, comen-
tó Alejandre. 

Su carrera musical arrancó 
en 1997, cuando formó  un 
grupo musical  llamado “Al-
ma Discreta”. Sin embargo, 
se terminó inclinando por la 
música mexicana, en especial 
por la de mariachi. Sus pri-
meras grabaciones fueron en 

1999, en el género pop. No 
obstante, no tuvieron el éxito 
esperado en ese momento por 
lo que tuvo que dedicarse a 
otras actividades que nada tie-
nen qué ver con el mundo 
musical. 

Otras de dos pasiones, las 
cuales practica y también ha 
destacado por dedicarse a 
ellas, son el boxeo y el mo-
tociclismo, “aunque la música 
es algo que me sobrepasa, 
que me estremece, que me 
encanta, que me emociona y, 
sobre todo, me sensibiliza; la 
música es magia”. 

Siempre con la inquietud 
de obtener éxito en el mundo 
musical, al poco tiempo deci-
dió tomar al toro por los cuer-
nos y hacer su carrera como 
solista, recordando que la mú-
sica con mariachi le había da-
do éxito y reconocimiento, así 
que se aventó a lo grande y pa-
ra sorpresa de él y de muchos 
tuvo gran aceptación, desde 
entonces no ha dejado de pre-
sentarse en conciertos priva-
dos, radiales y masivos, en los 
cuales ha encontrado la acep-
tación del público que disfruta 
de el regional mexicano. 

“Es una carrera donde lo 
principal es el amor por lo 
que haces, la perseverancia y 
las novedades que el público 

pueda encontrar en la oferta 
que les presentas. A veces di-
fícil, pero siempre llena de 
cosas bonitas. Escuchar a la 
gente cantando y disfrutando 
lo que hago con mucho res-
peto para ellos y por lo que 
merecen los compositores, 
músicos y todos los involu-
crados, es y lo  que me ha 
motivado para seguir adelan-
te”, siguió platicando Luis 
Alejandre 

“Si me tenías” es el sen-
cillo que actualmente está 
presentando y del cual tam-
bién ya filmaron el video clip. 
Sin lugar a dudas, uno de los 
éxitos más importantes, con 
el cual ha recorrido gran parte 
de nuestro país, desde luego 
al cual le tiene mucho cariño 
y agradecimiento, por la can-
tidad de satisfacciones que le 
ha dado. 

Este tema se trata de una 
obra compuesta por el perua-
no Gian Marco, Noel Schajris 

y Claudia Brant, pero a dife-
rencia de otras versiones aquí 
fue con arreglos rancheros y 
hechos con mariachi pop. 

Con toda la ilusión, le dará la 
vida suficiente a esta canción. 
Sin embargo, ávido de seguir 
cantándole a sus fans, Luis 

ALejandre ya prepara su pró-
ximo sencillo, titulado “Júra-
me”, del cual ya, incluso, tie-
ne listo el video clip.

– Al estilo ranchero

Otras de dos pasiones, las cuales 
practica y también ha destacado por 
dedicarse a ellas, son el boxeo y el 

motociclismo, "aunque la música es 
algo que me sobrepasa, que me 

estremece, que me encanta, que me 
emociona y, sobre todo, me sensibiliza; 

la música es magia". Este tema se trata de una obra compuesta por el peruano Gian Marco, Noel Schajris y Claudia Brant, pero a diferencia de 
otras versiones aquí fue con arreglos rancheros y hechos con mariachi pop.

Luis Alejandre está de 
regreso con “Si me tenías”

Sus primeras grabaciones fueron en 1999, en el género pop.

Viene por todo
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A la leña y con  
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio: 
Tel.: 998 1958 8971


